

L'ARRESTATION DE PAUL A JERUSALEM

Actes 21:1-40; 22:1-30; 23:1-35

LEÇON 370 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Si nous persévérons, nous régnerons aussi avec lui; si nous le renions, lui aussi nous reniera" (2 Timothée 2:12).

En Route pour Jérusalem

Un triste adieu sur le rivage aux anciens de l'église d'Ephèse, et le troisième voyage missionnaire de Paul a commencé. La première étape importante fut à Tyr où le navire devait débarquer. Sept jours furent passés avec les gens de Dieu là. Paul avait été là auparavant; Jésus avait aussi marché le long des rives de Tyr. C'était là qu'une femme demanda à Jésus d'avoir pitié de sa fille qui était malade, et la fille fut guérie.

Les habitants de Tyr ont demandé à Paul de ne pas se rendre à Jérusalem, car ils savaient que des problèmes l'attendaient là. Ils ne voulaient pas qu'il se mît dans une position où sa vie serait en danger, mais Paul était un homme de Dieu sans peur, et il avait une joie illimitée au-dessous de tout cela. Parfois, quand nous avons quelques maux et douleurs, notre joie disparaît temporairement; mais ce n'était pas le cas de Paul.

Les hommes, les femmes et les enfants de l'église se rendirent au bord de la mer et là, ils s'agenouillèrent et prièrent avant de faire leurs adieux à Paul. Cela a dû être une grande réunion de prière, car leur cœur était touché par le courage de Paul face à un danger imminent.

A Césarée

A Césarée, Paul passa plusieurs jours dans la maison de Philippe, l'évangéliste. Il avait quatre filles, qui prêchaient aussi. Pendant qu'ils étaient là, un prophète appelé Agabus descendit et "prit la ceinture de Paul, se lia les pieds et les mains, et dit: "Voici ce que déclare le Saint-Esprit: l'homme à qui appartient cette ceinture, les Juifs le lieront de la même manière à Jérusalem, et le livreront entre les mains des païens". D'autres aussi le supplièrent de ne pas se rendre à Jérusalem. Paul leur répondit: "Que faites-vous, en pleurant et en me brisant le cœur? Je suis prêt, non seulement à être lié, mais encore à mourir à Jérusalem pour le nom du Seigneur Jésus".

A Jérusalem

Paul se rendit à Jérusalem, où les saints furent très heureux de le voir. C'était peut-être comme si quelqu'un de notre église avait fait un voyage missionnaire, et quand il était de retour tout le monde était débordé de joie.

Il ne nous est pas dit grand-chose de l'apparition de Paul, mais il faisait une grande impression sur les gens partout où il allait. Comment expliquer cela? C'était l'autorité divine; le Saint-Esprit assistait à tout ce qu'il faisait et à tout ce qu'il disait. Le monde aujourd'hui est très préoccupé et emporté par des orateurs qui ont une grande personnalité. La personnalité du Chrétien est contrôlée par l'Esprit du Dieu vivant. Quand nous lisons l'histoire de Paul, nous devons conclure qu'il impressionnait les gens avec lesquels il entrait en contact parce que, dans son caractère, sa nature et tout, il ressemblait beaucoup au Seigneur Jésus. Paul était l'un des plus grands Apôtres, pour ne pas dire le plus grand; mais il était humble.

L'Agitation

Tout allait bien pour Paul dans Jérusalem jusqu'à ce qu'il entrât dans le Temple. Immédiatement, les Juifs soulevèrent la foule et mirent la main sur lui. Toute la ville fut émue, et les gens firent sortir Paul du Temple et voulurent le tuer, mais le tribun vint à son secours. Il demanda qui Paul était et ce qu'il avait fait. La foule criait: "Fais-le mourir!"

Nous nous souvenons du jour où Jésus se tint dans la salle du jugement de Pilate, et le peuple criait fort: "Fais mourir cet homme" (Luc 23:18). Les méchants ont souvent réussi à se débarrasser des justes. Mais un jour vient, le juste Juge punira tous les méchants. Ceux qui ont fait souffrir les Chrétiens, et qui ne se sont pas repentis et n'ont pas reçu le pardon, seront tourmentés jour et nuit dans un enfer éternel.

Paul fut mené dans la forteresse ou prison; et, se tenant sur les degrés, il lui fut permis de parler. Quand la foule se fut calmée, il leur raconta qu'il avait arrêté hommes et femmes qui suivaient Christ, avant sa conversion. Il raconta comment le Seigneur l'avait "arrêté" ce jour-là sur le chemin de Damas. La foule écouta un moment, mais bientôt cria fort de nouveau: "Ote de la terre un pareil homme! Il n'est pas digne de vivre".

Alors le tribun donna l'ordre de fouetter Paul dans le but de déterminer pourquoi les gens étaient si contre lui. Cette flagellation des Romains était l'un des plus cruels traitements; ce qui lui causa de terribles douleurs. Ils attachaient un homme à un poteau, et avec un fouet muni de brins de métal entrelacés, ils battaient son dos nu jusqu'à ce que le sang jaillît et que les veines et muscles fussent mis à nu. Ceci était fait pour le forcer à confesser toute chose qu'il pourrait essayer de couvrir.

Paul était un Juif, cela est vrai, mais il était aussi un citoyen Romain. Ainsi il demanda, "Vous est-il permis de battre de verges un citoyen romain, qui n'est pas même condamné?" La foule parlait au tribun qui demanda à Paul, "dis-moi, es-tu Romain?" Paul répondit qu'il l'était. Immédiatement, le tribun et les autres devinrent effrayés et détachèrent Paul de ses liens. Il lui a été dit qu'il devait comparaître devant le Conseil, ou Sanhédrin, nom par lequel le désignent les Juifs. Ceci était un corps de soixante-dix hommes, et était contrôlé par le souverain sacrificateur. Ils règlent les affaires religieuses ainsi que les affaires civiles et criminelles.

Devant le Sanhédrin

Comme Paul était assis devant ce groupe d'hommes, il s'aperçut que certains d'entre eux étaient Pharisiens et les autres, Sadducéens. Ils diffèrent dans leurs croyances religieuses. Les Pharisiens croyaient à la Résurrection, aux anges et aux esprits, mais les Sadducéens n'y croyaient pas. (Quelqu'un suggère que ce sera facile de se le rappeler, si nous y pensons de cette manière: Pharisiens: "Je le vois, ceci est bon"; Sadducéens: "Ceci-est triste, voyez-vous"). Le monde aujourd'hui est encore rempli de cette incrédulité qui était manifestée par les Sadducéens. Quelques religions modernes ne croient pas à la Résurrection.

Une fois de plus, alors que le cri s'élevait, et que la foule devint enragée contre Paul, le tribun vint à son secours. Il eut peur qu'ils le mettent en pièces ; ainsi, il ordonna aux soldats de prendre Paul et de le conduire dans la forteresse.

On peut se représenter cet homme de Dieu se tenant inflexible devant le Conseil, avec foi dans le cœur. Il était un témoin pour le Seigneur Jésus-Christ devant les gens mêmes, qui avaient prouvé être ses pires ennemis du commencement à la fin de son ministère. Paul sentit que c'était un privilège pour lui d'être dans une telle condition. Nous pouvons voir que Dieu avait pour Paul d'autres raisons que celles d'aller à Jérusalem pour souffrir la persécution et des ennuis. Le départ de Paul pour Jérusalem aida à annoncer l'Évangile aux Juifs, aux païens, aux hauts fonctionnaires et au public. Il écrivit aux Philippiens: "Je veux que vous sachiez, frères, que ce qui m'est arrivé a plutôt contribué aux progrès de l'Évangile" (Philippiens 1:12).

Le Seigneur a quelque chose de plus profond qui ne paraît pas à la surface dans Ses relations avec les gens, leur permettant de traverser les épreuves. Parfois, les souffrances des hommes de Dieu amènent les pécheurs à connaître la puissance de Dieu, et peuvent même les amener au salut.

"La nuit suivante, le Seigneur apparut à Paul, et dit: Prends courage; car, de même que tu as rendu témoignage de moi dans Jérusalem, il faut aussi que tu rendes témoignage dans Rome". Comme le Seigneur se tenait près de Paul cette nuit-là, Ses paroles doivent avoir apporté une grande consolation à son cœur. Paul n'avait jamais eu le privilège de marcher et de parler avec le Seigneur comme les autres disciples ; mais il avait également rencontré le Seigneur Jésus.

La Conspiration

Un complot était formé par plus de quarante Juifs, qui se sont engagés par des imprécations, disant qu'ils n'allaient pas manger et ni boire jusqu'à ce qu'ils eussent tué Paul. Mais ils n'avaient pas considéré le fait que le Seigneur était du côté de Paul. Dieu envoya un jeune homme, le neveu de Paul, pour lui révéler ce secret, et aussi au tribun, ami de Paul.

Pour le Seigneur

Les ennemis de Christ peuvent se dresser contre les vrais enfants de Dieu; ils peuvent comploter et conspirer; leurs plans peuvent être bien conçus, et ils se sentent certains de la victoire sur ceux-là qu'ils haïssent. Mais l'enfant de Dieu n'a pas besoin de craindre ou de se tracasser aussi longtemps, comme il sait que le Seigneur est pour lui et qu'il est pour le Seigneur.

Ce que Dieu recherche par-dessus tout dans notre vie c'est un abandon absolu de notre volonté à Lui. Quelques-uns disent: "Il n'y a plus rien de plus pour moi à consacrer". Mais il y a toujours une consécration plus profonde à atteindre, où rien n'est retenu ; et, quoi qu'il arrive à quelqu'un il dira: "Seigneur, fais Ta volonté", et il sera sincère en le disant. Les ennuis arrivent à tout le monde, mais la question est: allons-nous essayer de conduire notre affaire nous-mêmes, ou laisser Dieu diriger notre vie conformément à Sa divine volonté? Paul écrivit: "Offrez vos corps comme un sacrifice vivant"; et il pouvait dire cela du plus profond de son cœur, parce qu'il l'avait fait lui-même.

L'Echappatoire

Sans nul doute, quelque chose concernant Paul avait suscité l'admiration et la faveur dans le cœur du tribun, parce qu'il faisait tout ce qu'il pouvait pour protéger et délivrer Paul des émeutes. Il fit un plan pour enlever Paul de Jérusalem la nuit, afin de lui sauver la vie. Il prépara une garde de 470 hommes pour emmener Paul de nuit à

Césarée. Il y avait une loi romaine qui dit qu'un homme ne pouvait même pas être maintenu en prison sans une charge précise contre lui, sur laquelle le procès pouvait être basé.

Le tribun envoya une lettre au gouverneur Félix, relatant l'émeute dans Jérusalem et les plans conçus pour tuer Paul; mais il dit qu'il n'y avait pas de charge digne de mort ou d'emprisonnement contre Paul. Il donna ordre à ceux-là qui l'accusaient d'aller dire devant Félix ce qu'ils avaient contre lui. Félix lut la lettre et ordonna que Paul fût gardé dans la salle de jugement d'Hérode.

Il est bon pour nous de rappeler que même aujourd'hui "le Seigneur sait délivrer de l'épreuve les hommes pieux, et réserver les injustes pour être punis au jour du jugement" (2 Pierre 2:9).

QUESTIONS

1. Quel voyage missionnaire Paul entreprit-il cette fois-ci?
2. Pourquoi les hommes de Dieu suppliaient-ils Paul de ne pas se rendre à Jérusalem?
3. Cela avait-il eu un effet? Que répondit Paul ?
4. Raconte l'émeute dans Jérusalem.
5. Qui aida Paul?
6. Raconte brièvement le témoignage que Paul rendit, quand il se tenait sur les degrés.
7. Comment les gens reçurent-ils son témoignage?
8. Que veut dire "fouetter"? Avaient-ils fouetté Paul?
9. Devant quel groupe d'hommes Paul fut-il emmené?
10. Qui aida Paul à s'échapper pour Césarée? Comment?
11. Devant qui devait-il comparaître là-bas?